

Antrag zur Förderung einer Exkursion zum Welt-Philosophie-Kongress 2024

1. Anlass und Bezug zum Studium

Vom 1-8. August diesen Jahres findet der Welt-Philosophie-Kongress in Rom statt (<https://wcprome2024.com/>). Dies ist eine einzigartige Möglichkeit mit Philosophie Interessierten und Profis zu interagieren, Verbindungen aufzubauen und sich zu den unterschiedlichsten Themen intensiv auszutauschen. Es finden zahlreiche internationale Vorträge, Poster Präsentationen und vieles mehr an der La Sapienza Universität statt. Gerade für Philosophie-Student:innen stellt sich während des Studiums oft die Frage, wie es danach weitergeht? Welche Möglichkeiten gibt es überhaupt? Welches Thema interessiert mich besonders? Wozu gibt es vielleicht schon viele Artikel und welcher Gedanke wurde noch nicht auf diese Weise formuliert? Eine große Rolle spielt sicherlich ebenfalls, Philosophie auch außerhalb eines Seminars kennenzulernen und sich einen Überblick über den globalen Diskurs zu verschaffen. Auch um aus dem eigenen Gedankenkarussell herauszukommen, und tatsächlich bereichernde Ideen formulieren zu können, benötigt es die Auseinandersetzung oder Input von Menschen, die ebenfalls Expertise von diesem Thema haben. Um sich diese Möglichkeit nicht entgehen zu lassen, plant der FSR Philosophie eine Exkursion zum Welt-Philosophie-Kongress.

2. Organisation

Zusammen mit unserer betreuenden Lehrkraft Frau Lucilla Guidi möchten wir es 10 Leuten ermöglichen, bezahlbar an so einer Fahrt teilzunehmen. Die Anzahl der Menschen ist auf Grund der betreuenden Lehrkraft, die pro 10 Personen benötigt wird, begrenzt. Die Teilnehmenden werden innerhalb der Fachschaft bestimmt, indem wir die Fachschaft über die Fahrt per Email informieren, sodass jeder Zugang zu den Informationen hat, und dann entweder die schnellsten 10 Bewerbungen akzeptieren oder auslosen. Während die Hin- und Rückfahrt zusammen angetreten wird, kann sich auf dem Kongress selbstverständlich jede Person die Programmpunkte besuchen, die am Besten zu den jeweiligen Interessen passen. Die Vielfalt der Themen und des Programmes kann hier nachgelesen werden: <https://wcprome2024.com/program-by-day/>.

3. Unterkunft

Bei der Unterkunft haben wir vor allem darauf Wert gelegt, dass diese eine Balance zwischen Kosten und Nähe zu der Universität, die wir jeden Tag besuchen werden, hat. Der Kongress hat für Studierende dabei auch einige Unterkünfte auf ihrer Website (siehe Accommodations) zur Verfügung gestellt, weshalb wir uns für das B&B Hotel San Lorenzo Termini entschieden haben. Diese liegt nur 1km von der Universität entfernt und kostet pro Nacht für einen Doppelzimmer (2 Personen) momentan 125€. Im Gegensatz dazu kostet ein Doppelzimmer vom Hotel Ariston, ebenfalls auf der Website vorgeschlagen, 180€ pro Nacht. Auch ein Doppelzimmer in Starhotel L'italia nel cuore würde uns 190€ pro Nacht kosten. Andere Hotels sind also nicht nur teurer, sondern genannte Unterkünfte sind zusätzlich auch weiter von der Universität entfernt. Für unser Hotel würden wir gerne etwas Puffer einbauen, falls sich die Preise bis zur Buchung erhöhen und daher mit 140€ rechnen.

4. Hin- und Rückreise

Für die Fahrt nach Rom gäbe es drei Möglichkeiten. Zunächst die Möglichkeit zum Fliegen vom Flughafen BER etwas über 2h und je nach Flug insgesamt momentan zwischen 135€-220€ pro Person. Eine weitere Möglichkeit wäre eine Flixbusreise, die ab Berlin beginnt und über Nacht circa 25-29h dauert und zwischen 85-105€ pro Person kostet. Die letzte Möglichkeit beinhaltet eine Zugfahrt nach München und dann weiter nach Rom. Diese dauert ebenfalls um die 20h, wobei es keine Direktverbindung gibt, sondern die Fahrt mit Umstiegen

Fachschaftsrat Philosophie
 c/o Universität Potsdam
 Am Neuen Palais 10, Haus 11
 14469 Potsdam
 Email: fsr-philosophie@lists.astaup.de

(je nachdem auch nachts) verbunden ist. Dabei wird einem der Interrail-Pass als Buchungsoption über die Website der Deutschen Bahn genannt. Dieser kostet für ein Minimum von 4 Tagen 212€ pro Person. Aufgrund der sonst sehr langen An- und Abreise, die insgesamt circa zwei volle Tage und Nächte beanspruchen würde, haben wir uns für den Flug entschieden. Dieser stellt außerdem den finanziellen Mittelpunkt dar.

5. Einnahmen

Neben dem Eigenanteil der Studierenden wurde bereits im letzten Jahr über den Exkursionsfond eine Summe von 1100€ eingeworben, die uns zur Verfügung steht. Da die möglichen Teilnehmenden aber nicht durch finanzielle Sorgen von der Fahrt abgehalten werden sollen, erhoffen wir uns durch diesen Antrag, die Fahrt für mehr Leute zugänglich zu machen. Neben der Unterkunft und den Reisekosten haben wir auch Ausgaben für den Eintritt zum Kongress. Dieser beträgt pro Person 50€.

6. Zusammenfassung der Kosten

| | | |
|---|---|--------|
| Ausgaben | | |
| Eintritt zum Welt-Philosophie-Kongress | 50€ pro Person -> 50€ x 10 Personen | 500€ |
| Flüge | Circa 200€ Hin- und Rückflug zusammen pro Person 200€ x 10 Personen | 2000€ |
| Unterkunft | Für 2 Personen 140€ pro Nacht -> 140€ x 5 Tage x 5 Personengruppen | 3500€ |
| City Tax | 6€ pro Person pro Tag -> 6€ x 5Tage x 10 Personen | 300€ |
| Fahrt vom Flughafen zum Hotel und zurück | 14€ pro Fahrt -> 14€ x 10 Personen x 2 Fahrten | 280€ |
| ÖPNV Wochenticket (Rom Wochenpass CIS) | 24€ pro Person -> 24€ x 10 Personen | 240€ |
| Einnahmen | | |
| Beantragtes Geld als Exkursionszuschuss | | -1100€ |
| Insgesamte Summe | | 5720€ |

Wir möchten daher eine Summe von 4350 € für unsere Fahrt beantragen. Der Eigenanteil pro Person läge damit bei 137 € und entspricht damit 20%.